

## comentarios quincenals

El percance sufrido, amigos de *avant..!*, que lamentamos, os pondrá en guardia contra los arteros procedimientos que seres despreciables e innobles, utilizan para saciar sus bajos instintos.

¿Qué formáis en las avanzadas que sueña con una República, que no ponga limitación al pensamiento, por muy ex izquierda que éste sea?

¡Quién lo duda! Pero he aquí, mis jóvenes amigos, que no es suficiente que vuestra significación sea ésa; no basta, que las hojitas, que con vuestro ardor por humanos ideales, gestáis quincenalmente, salgan plenas de juvenil entusiasmo.

Se cruza en vuestro camino un mal nacido que, cobijado con un nombre falso, como un vil ladrón, escupe un salivazo a *avant..!*, envuelto en el más hediondo de los vivas, y son Vds., ante la Ley, responsables del grito cavernario, que por complacencias inexplicables, se oye constantemente en esos mitines y procesiones, de la grey fanática y estúpida.

Que la lección os sirva de espaldarazo en ese aspecto de las lides periodísticas y cuidado para otra vez, que si estáis catalogados de extrema izquierda republicana, pensad, en que, como a la mujer del César, «no le basta con ser honrada, sino que tiene que parecerlo».

\* \* \*

Es verdaderamente bochornoso que, con el pretexto de un patriotismo huero que huele a legua a monarquismo ultra-reaccionario, se estén produciendo agitaciones, mucho más execrables, por cuanto ya conocemos los móviles que las impulsan y los paladines gilrúblescos que las alientan.

Y que sean estos «amantes del

orden» del «principio de autoridad», del «viva cristo rey», los que promuevan estas algaradas, olvidando la «resignación», la «mansedumbre» de las doctrinas que dicen practicar, es sencillamente escandaloso.

Pero nada podrán contra la soberana voluntad de un pueblo, que se irguió contra el despotismo de un régimen que pasó a la Historia, y cuántas coyunturas, como ahora con la del Estatuto catalán, les sirva de ocasión para salir de las cavernas a la que les relegamos, será completamente inútil.

Peor para los cristeros si han olvidado la máxima de S. Pablo: «Mantenemos, pues, firmes en la libertad con respecto a la cual Cristo os ha libertado y no os sometáis más al yugo de la servidumbre» y aquella otra de: «Pues no tenemos que combatir contra la Sangre y la Carne, sino contra los «principados», contra las «potencias», contra los «señores del mundo», gobernantes de las tinieblas de este siglo.»

Y de todos los siglos, pero a los que defiende A. B. C., *El Debate*, *El Imparcial* y otros varios periódicos, pocos por fortuna, que se distinguen por su fobia anti autonomista y atizan, como ninguno, el «fuego-sagrado» del más gastado de los patriotismos.

Habrá de ser el Gobierno inexorable con esta piara epicúrea que condujo a España al desplorable estado de analfabetismo y miseria en que la República la ha encontrado, y puede conducirnos ahora a una guerra civil.

Se impone un cangeo de los que están en Villa Cisneros, por todos esos «camelots du roi».

HUGO.

Figueras, Mayo de 1932.

de col·laboració

## l'espantall

Un espantall de lluny sembla quelcom de viu quan en realitat no és més que un ninot de palla i parracs.

El Sant Pare de Roma representant de Déu entre els homes no és més que l'espantall del món. El poder del Sant Pare o de la religió no és gran, ans el contrari, és insignificant. Solament com que es tracta d'una organització secreta i es manté a l'ombra fa per a la societat que tem tot el desconegut.

El poder espiritual o sigui de domini sobre l'ànima era força capaç de donar bons resultats en l'Edat Mitja, però en els temps moderns en què el fanatisme està a les darreries, el seu poder és fictici i, per tant, nul. Per això tots els caps de la religió que s'han sabut emmotillar a l'evolució social han procurat adjudicar-se el poder temporal per tal de regnàr entre els homes amb aquest mitjà, un espai més de temps.

Aquesta gent, si no haguessin tingut por de les represàlies del pob'e espanyol, davant l'avveniment de la República haurien invadit el nostre país amb exèrcits feixistes, sembrant la mort i la misèria. Però, adonant-se que eren impotents i comprenent la força del poble han preferit afluixar i esperar millors temps.

Amb tot, el desvetllament de la humanitat pren una força difícil d'aturar, trobant-se arreu homes lliures que ensenyen la llum i la veritat, posant al descobert la boira de mentida en què, fins ara, havem viscut.

L'associació religiosa dintre la seva caputxa de misteri se'n apareix com quelcom de gran quan no és més que aparença, ja que sota la careta no s'hi amaga més que un ésser democrat, eficaçment atacat per la redempció humana.

I el dia que el poble s'apropi a l'espantall veient que només és fet de palla i parracs riurà irònicament de la nostra generació i de la por que ens havia fet el ninot ensotanat.

FRANCESC SOLER.

Darnius, maig de 1932.

Dijous, dia 19 maig 1932

Hi les 10 de la nit

**TEATRE PRINCIPAL**

**JAUME MIRAVITLLES**

del B. O. i C., disserà sobre el següent tema:

**ELS OBRERS I L'ESTATUT**

Olis purs de oliva del Sindicat Oleícola Garrotxa-Empordà **EL SIGLO**

Avinguda de la Repùblica, 17